



(Doc. France 2)

## La France va engager 2 000 soldats au Liban

■ Le président Chirac a annoncé, hier, l'envoi de deux bataillons supplémentaires sur le terrain et propose que le pays continue à assumer le commandement de la force des Nations unies. **LIRE PAGE 20**

## 450 km en fauteuil roulant du lac Léman à Menton



■ Les marcheurs de l'association « Handi Cap Evasion » ont permis à des handicapés de traverser les Alpes sur des fauteuils roulants tout-terrain. Pour faire reculer les idées reçues.

**LIRE EN DERNIÈRE PAGE**

■ explicite

# 450 kilomètres en fauteuil roulant à travers les Alpes jusqu'à Menton

Quand le lac Léman se mêle à la Méditerranée... C'est tout une aventure qui se termine dans un grand bain de joie et de fraîcheur. Sous les regards amusés des baigneurs – dans des eaux mentonaises plus chaudes que les lacs de montagne – les trente valeureux marcheurs de l'association Handi Cap Evasion viennent de mettre un point final à un long parcours entamé l'été dernier (voir infographie). Plus qu'une victoire contre les idées reçues, ils viennent d'accomplir un véritable exploit. Celui d'associer des handicapés à un véritable défi sportif!

## « Un périple excitant »

La Grande traversée des Alpes s'achève donc dans la Grande bleue. « La fin d'un périple à la fois excitant et épuisant », raconte à l'arrivée Eric Oriol, administrateur de l'association créée en 1988 afin de prouver aux yeux de tous que si la mobilité est réduite, la vie, elle, ne l'est pas. « Chaque année nous proposons à nos adhérents plusieurs séjours en montagne pour prendre part à de magnifiques balades dans la nature. Grâce à la Joëlette, l'aventure est désormais accessible aux personnes handicapées », ajoute depuis son fauteuil, Rolande Matile la vice-présidente de Handi Cap. A Menton, hier, ils étaient quatre, embarqués sur le système mis au point par Joël Claudel. Avec Rolande, Cédric, Yolande et François viennent, après 15 jours de randonnée, de rallier Saint-Martin Vésubie à la cité des citrons. Dans leur sillon, il y a aussi une non-voyante et une personne



Les marcheurs de l'association Handi Cap Evasion sont enfin arrivés à Menton hier, après avoir traversé les Alpes. (Photo Olivier Poisson)

qui peut se déplacer mais à l'aide d'une canne. « En fait, l'expédition a pris la forme d'un relais auquel 250 adhérents, dont 70 non valides, ont pris part » rappelle Eric. « En 2005, nous avons parcouru 250 km jusqu'à Briançon. Cette année la Grande traversée est partie des Hautes-Alpes jusqu'ici. Quant à nous, nous avons marché pendant 15 jours entre Tinée et Méditerranée ». Habitue aux exploits en Joëlettes – une équipe a atteint le camp de base de l'Everest, à plus de 5000 mètres, en 1999 – l'association a de nouveaux projets commentent à germer. « On pense à une traversée des Pyrénées... Mais on verra. Là, on savoure ». Et, les pieds dans l'eau, plutôt que de sabler le champagne, les héros de Handi Cap ont déversé dans la mer une gourde pleine des eaux... du lac Léman.

GUILLAUME BERTOLINO

## Qu'est ce que la Joëlette ?

L'invention revient donc à Joël Claudel, accompagnateur en montagne, qui voulait continuer à emmener en balade son neveu atteint de myopathie. L'appareil de transport ne comporte qu'une seule roue ce qui lui permet de se faufiler dans les sentiers les plus étroits. Le siège est situé au-dessus de la roue. Des brancards, à l'avant et à l'arrière, permettent de faire rouler l'engin et de le porter si nécessaire. Une suspension, un système pour régler la hauteur des brancards en fonction de la pente et un frein complètent l'équipement.

## Les grandes étapes de la traversée



Infographie François-Philippe LANGLADE